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ESTATAIS

Senado aprova
cota de 30%
para mulheres
em conselhos

LUCIANA SARAVIA

O plenário do Senado apro-
vou na última terça-feira a
reserva de 30% das vagas em
conselhos administrativos
de estatais. A votação foi
simbólica.

O projeto foi apresenta-
do pela deputada Tabata
Amaral (PSB-SP) em 2021 e
aprovado pela Câmara em
2023. O texto vai agora pa-
ra sanção do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva
(PT).

A medida vale para socie-
dades de economia mista,
subsidiárias e órgãos em
que o Estado tenha poder de
voto, nas esferas da União,
dos Estados e do Distrito Fe-
deral, além dos municí-
pios.

Dentro das vagas destina-
das às mulheres, 30% são
reservadas para mulheres
negras ou com deficiência.
As mudanças serão graduais
ao longo das próximas elei-
ções nos conselhos.

Segundo o projeto de lei
aprovado, o governo poderá
ainda criar incentivos para
empresas do setor privado
que escolham aderir à pro-
posta.

O presidente do Senado,
Davi Alcolumbre (União
Brasil-AP), que presidia a
sessão,pediuqueasenadora
e líder da bancada feminina
da Casa Alta, Leila Barros
(PDT-DF) conduzisse a dis-
cussão.

Alcolumbre elogiou a se-
nadora pelo processo de
“convencimento” do colégio
de líderes para levar o pro-
jeto ao plenário. Também
elogiou a relatora no Sena-
do, Prof. Dorinha Seabra
(União Brasil-TO).

INCOERÊNCIA

Após gastos nos
festejos, Cruz
das Almas pede
empréstimo

RODRIGO TARDIO

A Prefeitura de Cruz das Al-
mas, Recôncavo Baiano, so-
licitou à Câmara Municipal,
em caráter de urgência, a
aprovação do Projeto de Lei
para um empréstimo de

R$ 60 milhões, a ser so-
licitado à Caixa Econômica
Federal, principal agente fi-
nanceiro de operações pú-
blicas voltadas ao setor pú-
blico municipal.

De acordo com a Prefei-
tura, na gestão de Ednaldo
José Ribeiro (Republicanos),
o valor deve ser destinado à
execução de obras e serviços
de infraestrutura e sanea-
mento básico nas áreas mais
críticas.

É bom lembrar que o mu-
nicípio registrou o maior va-
lor em contratação de atra-
ções para os festejos juninos
em 2025 na Bahia, de acordo
com o que mostrou o Painel
de Transparência do Minis-
tério Público baiano.

De acordo com dados do
"Transparentômetro", o mu-
nicípio de 63 mil habitantes,
investiu R$ 9,3 milhões no
São João deste ano. O valor
representa um acréscimo de
50% em relação ao que foi
gasto em 2024, quando o in-
vestimento foi de pouco
mais de R$ 6 milhões.

Outro pedido
Em abril de 2025, a gestão de
Ednaldo Ribeiro já tinha si-
do contestada pelo pedido
de um empréstimo de R\$
180 milhões. À época, a Pre-
feitura afirmou que os re-
cursos seriam utilizados em
obras de infraestrutura ur-
bana e saneamento. A opo-
sição criticou o objetivo do
alto valor e pediu maior
atenção às áreas sociais e
vulneráveis do município.

SUPREMO

Moraes manda PF ouvir
ex-assessor de Bolsonaro
ANDRÉ RICHTER
Agência Brasil, Brasília

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), determi-
nou ontem que o advogado
do ex-presidente Jair Bolso-
naro, Paulo Cunha Bueno, e
o ex-assessor Fabio Wajn-
garten prestem depoimento
à Polícia Federal (PF).

Deacordocomadecisãodo
ministro, Bueno e Wajngar-
ten são acusados do crime de
obstrução das investigações
da trama golpista. Segundo a
PF,elesteriamseaproximado
da filha e da mãe do ex-aju-
dante de ordens de Jair Bol-

sonaro, Mauro Cid, para ten-
tar obter informações sobre a
delação premiada assinada
com a PF.

A investigação da PF está
baseada em informações en-
tregues pela defesa de Cid.
Conforme a apuração, Wajn-
garten fez "intensa tentativa
de falar" com a esposa de Cid,
Gabriela Ribeiro Cid, e com
uma filha menor do militar.

Além disso, Paulo Cunha
Bueno chegou a encontrar a
mãe do ex-ajudante, Agnes
Cid, durante um evento pú-
blico realizado na Hípica de
São Paulo, e a cercou para
tentar "demover a defesa
constituída por Cid".

| A TARDE / PODER360 |

Senadores aprovam aumento do
número de deputados para 531
DA REDAÇÃO

O Senado aprovou ontem
por 41 votos a 33 o PLP (pro-
jeto de lei complementar)
177 de 2023, que aumenta de
513 para 531 o número de
deputados federais. O pre-
sidente da Casa Alta, Davi
Alcolumbre (União Bra-
sil-AP), deixou de presidir a
análise para votar favoravel-
mente ao projeto. Agora, a
proposta volta à Câmara.

Segundo a Mesa Diretora
da Câmara, a criação de cada
vaga para deputado poderá
causar um impacto anual de
aproximadamente R$ 3,6
milhões. O aumento de 18
postos no Congresso custa-
ria R$ 64,6 milhões por ano
aos cofres públicos. A des-
pesa já estaria incluída no
orçamento da Casa Baixa. A
proposta já havia sido apro-
vada pelos deputados em 6
de maio.

O relator, Marcelo Castro
(MDB-PI) acolheu a emenda
do senador Alessandro Viei-
ra (MDB-SE) e determinou
que os gastos com os novos
mandatos (verbas de gabi-
nete, cotas parlamentares,
passagens aéreas e auxílio
moradia) de 2026 não po-
derão ser maiores do que os
de 2025. O novo número de
cadeiras da Câmara passa a
valer a partir das próximas
eleições.

Castro defendeu o projeto
e disse que o prazo para a
apreciação da matéria está
apertada. Como antecipado
pelo Poder360, alguns líde-

res contrários ao aumento
entendem que o Supremo
Tribunal Federal (STF) não
deveria decidir sobre um te-
ma que afeta o Legislativo. A
corte definiu que o Legisla-
tivo deve decidir sobre o as-
sunto até 30 de junho. Pas-
sado o prazo, a palavra final
será do Supremo.

“Se nós derrotarmos essa
matéria hoje, é o mesmo que
dizer ‘Supremo, determine o
número de deputados do
Brasil’. Como que vamos
abrir mão dessa competên-
cia nossa?“, declarou.

A medida foi um casuís-
mo da Casa Baixa. O Con-
gressoprecisadetemposem

tempos revisar a proporção
do número de deputados e
da população em cada uma
das 27 unidades da Federa-
ção.

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) foi provocado por
uma ação judicial e deu pra-
zo até 30 de junho para que
a Câmara fizesse essa ade-
quação.

Se o texto, porém, real-
mente seguisse a lei que leva
em conta o Censo de 2022 e
o que o STF determinou, 7
estados –incluindo o do
atual presidente da Câmara,
Hugo Motta (Republica-
nos)– poderiam perder re-
presentantes: Alagoas, Ba-
hia, Paraíba, Pernambuco,
Piauí, Rio de Janeiro e Rio
Grande do Sul.

Por outro lado, outros 7
ganhariam cadeiras: Ama-
zonas, Ceará, Goiás, Minas
Gerais, Mato Grosso, Pará e
Santa Catarina.

ARTICULAÇÃO Governador visitou 31 municípios do interior do estado com o seu vice, Geraldo Jr.

Jerônimo Rodrigues reúne mais de
90 prefeitos em caravana no São João
DA REDAÇÃO

O governador Jerônimo Ro-
drigues (PT) aproveitou o
clima de São João pra por o
pé na estrada na Bahia. Jun-
to com o vice-governador
Geraldo Júnior e o secretá-
rio de Relações Institucio-
nais, Adolpho Loyola, o pe-
tista visitou 31 cidades ao
todo, reunindo mais de 90
prefeitos, 12 deputados e de-
putadas, além dos senado-
res Otto Alencar e Jaques
Wagner.

A caravana do Estado pe-
los municípios foi iniciada
dia 18, no município de Rio
de Contas, e encerrada on-
tem, em Jequié, mas passou
também, entre outras, por
cidades como Itororó, Ibicuí,
Itapetinga, Ipirá, Lençóis,
Jussiape, Seabra, Muritiba,
São Félix, Cruz das Almas e
Maracás. Em todas elas, a
presença de público e o ca-
rinho recebido pelo gover-
nador foram grandes, entre
pedidos de fotos e vídeos,
muitos agradecimentos pe-
la valorização da tradição do
São João.

“Nós fizemos a nossa par-
te. O São João da Bahia é o
maior do Brasil, uma tradi-
ção que mexe com todo o
interior. Esse carinho e re-
conhecimento vem desse
trabalho que faz das nossas
festas de Santo Antônio, São
João e São Pedro, cada vez
maiores e melhores, com
sua tradição preservada”,
afirmou o governador.

No âmbito político, o São
João foi considerado um su-
cesso, a comitiva do governo
foi recebida com pompa por
prefeitos que, em 2022, es-
tavam na oposição, como Zé
Cocá, em Jequié, e Ednaldo
Ribeiro, em Cruz das Almas.

Divulgação

O governador Jerônimo Rodrigues, ao lado de prefeitos e aliadosa, durante os festejos de São João

Jonas Pereira / Agência Senado

Plenário da Câmara dos Deputados, no Congresso

“Não usamos o São João para
tratar de política, mas fomos
muito bem recebidos pelos
prefeitos que reconhecem
nosso compromisso em me-
lhorar a vida dos baianos e
baianas”, completou Jerôni-
mo.

Balanço
O Governo da Bahia anun-
ciou investimento total de
R$ 132,35 milhões em apoio a
416 municípios nos festejos
juninos de 2025, conforme
publicado no Diário Oficial
do Estado em 15 de maio.

Em um esforço conjunto, a
Secretaria de Comunicação

confirmou que mais de 280
municípios receberão refor-
ço em segurança, saúde, cul-
tura e turismo. A Operação
São João mobilizou 12?mil
policiais e bombeiros, conta
com um Centro Integrado de
Comando e Controle (CICC)
reunindo 20 órgãos e con-
templa ações de prevenção e
pronto atendimento em ro-
dovias e locais festivos.

Na área cultural e turís-
tica, estima-se que os feste-
jos atraiam cerca de 2 mi-
lhões de visitantes, gerando
impacto econômico supe-
rior a R$? 3 ?bilhões. A Se-
cretaria de Turismo promo-

ve capacitação de trabalha-
dores locais e divulgou a
programação via editais e
parcerias, valorizando artis-
tas regionais.

No campo da saúde, foram
destinados R$ 12,2 milhões
para prevenção e atendi-
mentoduranteoperíododos
festejos. A Sesab implantou
13 estandes de testagem rá-
pida para HIV, sífilis e he-
patites B e ?C - um em Sal-
vador (Pelourinho, Paripe e
Parque de Exposições) e os
demais no interior - com ca-
pacidade de até 1?000 testes
diários, totalizando expecta-
tiva de 50?mil exames. Além

disso, houve reforço de 3.540
plantões em unidades esta-
duais, distribuição de 1 mi-
lhão de preservativos e apoio
especializado a queimadu-
rasporfogos,comatuaçãode
cercade200profissionaisno
Centro de Tratamento de
Queimados do HGE.

O balanço apresenta um
São João pautado pela valo-
rização cultural, pela robus-
tez na segurança e pela aten-
ção reforçada à saúde, mos-
trando uma atuação estatal
ampla, coordenada e com fo-
co na prevenção, geração de
renda e fortalecimento das
tradições baianas.

INFORME PUBLICITÁRIO

Escrevemos artigo sensível a
realidade brasileira, diminuindo
número de deputados federais
e aumentando senadores. Luta
parlamentar para aumentar o
número de deputados federais.

A estrutura democrática, admiro,
Palácio do Planalto, Congresso
Nacional, Supremo Tribunal
Federal. Palácio do Planalto
sendo atrapalhado, orçamento
manipulado por parlamenta-
res, para atender altas emendas
parlamentares e até secreta.

Nosso artigo Reforma publica-
do Jornal A Tarde janeiro/2020
e republicado semanalmente
Facebook José A. Mendonça,
sugiro não reeleição, eleição de
cinco em cinco anos sem vice,
imprensa e povo acompanhar,
executivo se não estiver altura
da administração, nova eleição.

INFELIZMENTE
JOSÉ MENDONÇA
Facebook: José A. Mendonça
joseandrademendonca@hotmail.com

Dividir os estados independente
de tamanho em doze regiões, ele-
ger um Deputado Federal e quatro
Deputados Estaduais por região,
independente do tamanho do es-
tado. Seis senadores por estado,
para que os municípios sejam
acompanhados por parlamenta-
res e os estados pelos senadores,
Congresso duas casas fortes.

Parlamentares uma semana
em Brasília e uma semana em
seu estado, não três dias em
Brasília, custo alto que se vê
no Congresso Nacional como
também número de funcioná-
rios e nomeações. Brasil sem
Congresso é um país sem de-
mocracia, brasileiros tristes.

Supremo Tribunal Federal, duas
casas, onze Ministros cada, pro-
cessos sorteados. Indicação de
Ministro para o Supremo Tribunal
Federal dentro do Judiciário, tam-
bém conselheiros Tribunais de Con-
tas da União, Estados, Munícipios.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DO JACUÍPE
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 01/2025. Dia 16/07/25 às 9:30h. Objeto:
construção de 02 (duas) quadras poliesportivas sem cobertura, localizado no
povoado da Embratel e povoado de Sobradinho. Edital: www.licitanet.com.br,
www.saojosedojacuipe.ba.gov.br e https://pncp.gov.br/app/editais. Informações: setor de
licitação.SãoJosédoJacuípe/Ba,26de junhode2025. JosianLimaNovais.Agentedecontratação.
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